

MEDIO: RADIO RED
NOTICIARIO: DON DINERO
FECHA: 10/OCTUBRE/2012

El negocio del microfinanciamiento en México es el más caro de toda la región: Fitch

ALBERTO AGUILAR: Y hoy habló la directora de equipo de Instituciones Financieras de Fitch, Larissa Arteaga, se refirió al sector microfinanciero latinoamericano y a México no le fue nada bien francamente, créditos onerosos, muy onerosos en el concierto regional. Vámonos con Ángeles Aguilar que nos platica de este interesante tema. Ángeles, adelante, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Muy buenas noches. Y como bien lo mencionas, el negocio del microfinanciamiento en México es el más caro de toda la región, así lo dio a conocer Larissa Arteaga, directora del equipo de Instituciones Financieras de Fitch, quien explicó que en el país se pagan las tasas de interés más altas de toda Latinoamérica.

Mediante el estudio titulado “El sector microfinanciero latinoamericano”, señaló que en México este sector se encuentra casi en su totalidad fuera del marco regulatorio al atender principalmente al mercado informal. Señaló que en la medida en que la regulación abarca un mayor número de entidades, es menor la discrecionalidad en las tasas de interés.

Apuntó que en el caso de Bolivia este mercado tiene una mayor madurez y la mayoría de sus entidades de encuentran reguladas con lo que el rendimiento promedio anual de la cartera es de un 17.7 por ciento, mientras que aquí en México es de un 77.4 por ciento.

Detalló que en el país el único negocio microfinanciero regulado es Banco Compartamos, un negocio que actualmente tiene más de 2.5 millones de acreditados. Pero comentó que a pesar de ser un mercado relativamente nuevo, ha ido creciendo de manera considerable y puntualizó que las microfinancieras en el país participan con el 8 por ciento de los activos, sólo después de Colombia, Bolivia, Ecuador y Perú, países en donde las microfinancieras ya representan el 31 por ciento de los activos administrados.

Además Arteaga subrayó que en términos de penetración de mercado, estas instituciones son el 30.1 por ciento de los clientes del país, mientras que en países como Argentina y Venezuela, son de menos de un uno por ciento. Y resaltó que de ahí la importancia de regularizar este negocio de suma relevancia para el país, donde la informalidad alcanza los 14 millones de trabajadores.

Aparte la experta se refirió a la situación económica actual y destacó que con la crisis pudo haber un deterioro relevante en las carteras, con lo que la morosidad en este sector alcanzó un 15 por ciento.

Asimismo la alta exposición que tenemos a Estados Unidos, el incremento en los costos de financiamiento y la imposibilidad de las microfinancieras más pequeñas de acceder a capital de trabajo a cualquier precio, impactan el ritmo de crecimiento, por lo que este año la experta proyectó que los préstamos solamente van a crecer entre un 5 y un 10 por

ciento, pero son cifras por debajo del promedio de la región en que los préstamos van a crecer en un 17 por ciento.

Así que malas noticias para los millones de mexicanos que dependen de este tipo de financiamiento en el día a día, Alberto.

ALBERTO AGUILAR: Y malas noticias porque además de lo alto que se paga el dinero, los créditos, ahora no sólo seguirán siendo onerosos estos créditos sino que en muchos casos no va a haber crédito, entonces ya sabemos que no hay dinero más caro que el que no hay ¿verdad?

ANGELES AGUILAR: Exactamente Alberto.

ALBERTO AGUILAR: Muy bien Ángeles, pues muchas gracias por tu reporte.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Gracias, buenas noches.